

Football

Une énigme nommée Lévy Madinda

S.A.M.
Libreville/Gabon

LE Celta Vigo a joué, hier en fin de matinée, contre Villarreal et a gagné 2 buts contre 1. Pas de trace du Gabonais Lévy Madinda sur la pelouse. Une absence qui est synonyme d'interrogation, d'autant plus que le joueur est rayonnant avec la sélection nationale des Panthères depuis plusieurs années. Tout le monde a encore en mémoire le bon match qu'il a réalisé contre la République démocratique du Congo, le 12 octobre dernier, à Visé (Belgique). Pour beaucoup d'observateurs, il a été l'homme du match. Pour d'autres, simplement un des meilleurs Gabonais sur le terrain. Si

ses performances sont toujours bonnes avec les Panthères, on s'étonne qu'il n'ait pas le même rendement avec l'équipe espagnole du Celta Vigo. Né en juin 1992, à Libreville, le milieu de terrain rejoint l'Espagne en 2010 après avoir sévi au Stade Mandji. À son arrivée, il intègre l'équipe B du Celta Vigo, en deuxième division. Selon les statistiques recueillies sur le site national-football-teams.com, notre meneur de jeu évolue pendant trois saisons en deuxième division et devient un des éléments incontournables de son club. La première année du Gabonais n'est pas des plus folichonnes. En effet, découvrant un championnat bien différent de celui qu'il a connu jusque-là, il ne joue que trois petits matchs durant



Photo : SAM

Levy Madinda : si rayonnant en sélection et de plus en plus discret en club.

la saison 2010-2011. Mais il saura capitaliser ce faible temps de jeu et s'adapter rapidement. L'année suivante, 2011-2012, il joue 25 rencontres sur toute la saison. Une performance que la Panthères réitère en 2012-2013 au point de participer à 26 matchs cette fois-ci. Madinda s'offre même le luxe d'inscrire trois buts avec l'équipe B. Ces belles performances lui permettent alors de prendre part à cinq rencontres avec l'équipe première du Celta, durant la même année 2012-2013. On pense qu'il va s'installer durablement dans le groupe pro, puisqu'en 2014, Lévy Madinda participe à 18 matchs, toutes compétitions confondues. Mais il ne confirme pas les attentes mises en lui. L'année dernière, il n'a joué que cinq petites par-

ties avec l'équipe première. Et zéro match depuis le début du nouveau championnat après huit journées. Ces performances en dent de scie laissent songeur et poussent à se demander si Madinda peut vraiment s'imposer en première division espagnole. Certes, on ne lui enlèvera pas ses capacités ou son "football". Tout juste se demande-t-on s'il a la carrure pour évoluer à un tel niveau. Surtout qu'il honore sa sixième année au sein du Celta Vigo. Si on se fie à quelques informations recueillies sur des sites espagnols, il lui est reproché un manque de régularité, une absence de "grinta" (rage de vaincre, ndlr). Avec un contrat qui se termine en juin 2017, il serait peut-être temps qu'il se réveille un peu.

Tonfa sécurité self-défense et sports/Trois questions au nouveau président de la ligue de la Ngounié

Justin Tsinga : «La première ressource c'est l'homme»

Propos recueillis par F-K-O.M
Mouila/Gabon

L'Union: Vous venez d'être nommé à la tête de la Ligue de la Ngounié de l'Association gabonaise de tonfa sécurité Self-défense et sports. Votre sentiment et surtout comment comptez-vous faire pour intéresser les molvinois à cette discipline sportive ?

Justin Tsinga : Je suis dans mon élément du moment que moi-même, je suis un pratiquant du tonfa et de la self-défense. J'ai eu la chance, d'être formé par Me Alain Nziengu Iwangou. Alors je ferai de mon mieux pour ne pas le déce-

voir, car c'est un homme qui ne s'accommode pas des échecs. Pour ce qui est de l'autre volet de votre question, nous allons travailler, afin de faire asseoir la structure et créer les clubs, pour qu'elle soit connue dans la province de la Ngounié. Pour cela, nous comptons faire des formations et ouvrir les sous-liges dans les neuf départements. C'est en faisant cela que notre Ligue sera bien connue auprès du public. Beaucoup de gens en pareille circonstance pensent d'abord à l'argent. Mais je tiens à dire que la première richesse c'est d'abord l'homme, avant de compter sur les ressources financières. En attendant les financements, mon bureau et moi allons être sur le terrain,



Photo : FKOM

Le président de la ligue de la Ngounié, Justin Tsonga.

pour pouvoir accomplir la mission pour laquelle nous avons été nommés. Il s'agira pour nous de faire

adhérer massivement la jeunesse de la Ngounié, notamment celle de Mouila à la pratique du tonfa et la self-défense, qui est un art martial génial et ouvert à tout le monde. Donc nous comptons d'abord sur notre dynamisme.

On parle de vous subventionner. Sic'était le cas, comment comptez-vous la gérer ?

- Dès que la subvention sera à notre disposition, nous allons l'utiliser de manière parcimonieuse. Cet argent sera utilisé rien que pour le sport et rien d'autre. Il nous permettra de nous déplacer à l'intérieur de la province pour faire la vulgarisation de notre sport. Et pour cela, je veux que mes collabora-

teurs soient sérieux, disciplinés et honnêtes.

Le maire de la commune de Mouila, vous a promis un espace dans les locaux de la mairie du premier arrondissement quand comptez-vous l'occuper ?

- Tout en remerciant le maire de Mouila pour l'honneur qu'il nous a fait en montrant à nouveau qu'il est un homme de sport, nous attendons que le local soit à notre disposition, ensuite il sera question de l'équiper, avant d'investir les lieux. Pour cela, nous comptons aussi sur notre président, qui nous a déjà donné, les moyens de nous acheter une boîte postale pour la Ligue de Mouila ».

Cyclisme/Tour du Faso prévu pour le 30 octobre

Le Gabon n'a pas encore confirmé sa participation

AFP
Ouagadougou/Burkina Faso

LE "Tour du Faso", l'une des plus prestigieuses courses cyclistes d'Afrique subsaharienne, se déroulera bien du 30 octobre au 8 novembre après un an de suspension due à l'épidémie à virus Ebola et malgré le coup d'État raté du 17 septembre, a indiqué vendredi à Ouagadougou la Fédération burkinabè de cyclisme (FBC). "Je suis fier d'annoncer que le Burkina Faso tient à son Tour. Je confirme l'organisation effective de la tenue du Tour du Faso édition 2015. Ce sera une édition de la renaissance. Le Bur-

kina renoue avec son tour", a déclaré à l'AFP le président de la Fédération burkinabè de cyclisme (FBC), Alassane Ouangraoua, également président du Comité d'organisation de cette course. Après 27 ans d'organisation sans discontinuité, le Tour du Faso créé en 1987, a été annulé en 2014 à cause de l'épidémie à virus Ebola qui sévissait dans plusieurs pays d'Afrique de l'Ouest. "L'édition de cette année intervient dans un contexte particulier car la crise politique qu'a connue notre pays (l'insurrection populaire qui a chassé le président Blaise Compaoré du pouvoir le 31 octobre



Photo : Wilfried MBINAH

Si le Tour du Burkina aura bel et bien lieu le 30 octobre prochain, la présence des cyclistes gabonais est pour l'heure hypothétique.

2014 après 27 ans de règne et le coup d'État manqué du Régiment de sécurité présidentielle (RSP, le 17 septembre 2015, NDLR) pouvait remettre en cause la tenue du Tour du Faso", a-t-il relevé. "Toutes les mesures ont

été prises pour que le Burkina tienne cet engagement sportif" africain, a poursuivi M. Ouangraoua. Au total, dix étapes marqueront ce tour qui sera couru sur une distance totale de 1306,7 km avec 574 km de transbordement, soit un parcours total de 1880,7 km. Treize équipes ont pour le moment confirmé leur présence. Huit pays africains (Algérie, Bénin, Burkina Faso, Cameroun, Côte d'Ivoire, Mali, Maroc, République démocratique du Congo) ainsi que trois équipes européennes (Allemagne, Pays-Bas et Suisse) seront au départ. Le Burkina Faso, vainqueur du dernier tour en

2013 alignera trois équipes. D'autres pays d'Afrique notamment l'Afrique du sud, l'Égypte, l'Érythrée, le Gabon, le Togo et un pays européen la Belgique doivent encore confirmer leur participation. Le Burkina Faso, jusque-là épargné par les prises d'otages occidentaux et les attaques de groupes jihadistes, a fait face à une prise d'otage d'un Occidental (Roumain) et aux premières attaques dans le Nord du pays. Les autorités ont assuré que toutes les dispositions sécuritaires ont été prises pour sécuriser les parcours et les lieux de campements des coureurs.